



IN MEMORIAM

Obituario: Conce Naudí i Farré

El pasado 22 de agosto falleció en Lleida Conce Naudí i Farré. Conce fue una de las enfermeras pioneras en el desarrollo de los cuidados paliativos en Cataluña y en España.

Se incorporó al primer equipo de soporte de paliativos en Lleida en 1991 de la mano de Josep Porta, junto con Marisa Ramírez y Carmen Valverde. Un equipo que ha ido evolucionando, pero mantiene el espíritu inicial.

Conce Naudí nació en 1952 en El Tarròs (Lleida). Enfermera con una dilatada experiencia en oncología, tanto pediátrica (Hospital Universitario de la Vall d'Hebron, Barcelona) como en adultos (Hospital Universitario del Arnau de Vilanova, Lleida). Su entusiasta incorporación aportó al equipo de cuidados paliativos una importante perspectiva en la atención del paciente oncológico avanzado, así como en la difusión y prestigio de los cuidados paliativos en aquellos momentos iniciales de su implantación en Cataluña y posteriormente en el resto de España.

Conce participó activamente en la docencia pregrado y postgrado sobre los cuidados paliativos, tanto en la antigua Escuela de Enfermería de la Universidad de Lleida como en los innumerables cursos básicos, avanzados e intensivos que se organizaron aquellos años en Vic, en el Hospital Duran i Reynals, en la Sociedad Catalana de Medicina Familiar Y Comunitaria, en Barbastro, Huesca, y en ininidad de Centros de Atención Primaria y Áreas Básicas de Salud.

En aquellos años en los que investigar en paliativos era una quimera, Conce colaboró de manera muy activa en cualquier proyecto que se planteara. Cuenta con numerosas ponencias, comunicaciones y pósteres en los congresos de la Societat Catalanoblear de cures pal.liatives (6), SECPAL (14) y EAPC (8). Además, la revista *Medicina Paliativa* cuenta con doce artículos en los que ella aparece como una de las autoras.

Más allá de sus contribuciones en la docencia y publicaciones, Conce supo transmitir con su sonrisa infatigable, su entusiasmo, su inmensa generosidad y su profesionalidad, aquella fuerza y luz que alimentaron durante 15 años a todo el equipo de l'Arnau de Vilanova y a otros colegas de otros equipos de cuidados paliativos.

Cuidadosa y cuidadora de todo el mundo, meticulosa profesional, trabajó con una gran energía en todas las tareas encomendadas por la Societat Catalanoblear de Cures Pal-liatives, así como por SECPAL.

Muchos recordaremos, junto a su simpatía, generosidad y entrega, su llamativo peinado que cambiaba de color según las estaciones o la trenza que rompía la monotonía de un cabello corto. Todo ello contribuía a proyectar su fuerte personalidad que hacía que toda la comunidad paliativa la conociese y que todos la quisiéramos y fuéramos mejores a su lado.

Dejó el equipo de cuidados paliativos en 2006 por motivos de salud y familiares, y se incorporó a la Atención Primaria donde también dejó huella por su buen hacer.

Jubilada desde hace unos años, dedicó el tiempo al cuidado de su madre, de su familia y de sus amigos.

Viajera incansable nos ha enseñado geografía y multiculturalidad.

Ahora ha emprendido un nuevo viaje hacia la plenitud.

Sirvan estas palabras para reconocer su legado y desearle lo mejor, en la seguridad de que su presencia amorosa nos acompañará siempre.

Josep Porta i Sales, Concepción Palomar Naval y María Nabal Vicuña